



PROTEGER LA DEMOCRACIA: EL DESAFÍO DEL SIGLO XXI

#DemocraciaRetoSXXI

Martes 27 de enero de 2026 - 18:00h

Gómez-Acebo & Pombo (Torre Realia. Paseo de la Castellana, 216. Planta 17 – 28046 Madrid)

Con la colaboración de:



Con el apoyo de:

G A _ P

Gómez-Acebo & Pombo

www.dialogo.es

TEMÁTICA

La democracia enfrenta hoy un conjunto de amenazas complejas que la convierten en uno de los grandes desafíos del siglo XXI. La desinformación masiva, alimentada por noticias falsas y algoritmos que priorizan el impacto sobre la veracidad, erosiona la confianza en las instituciones y en los procesos electorales. A esto se suma la creciente polarización social, que fragmenta a las comunidades y facilita la expansión de discursos de odio. En paralelo, los ciberataques y la intervención extranjera buscan influir en decisiones políticas, mientras que la corrupción y la desigualdad profundizan el descontento ciudadano. La concentración mediática y la violencia contra periodistas limitan la libertad de expresión, debilitando uno de los pilares fundamentales de cualquier sistema democrático. Frente a este panorama, proteger la democracia requiere fortalecer la educación cívica, promover la transparencia, regular de forma ética el uso de la tecnología y garantizar un acceso plural a la información. Sin embargo, ninguna de estas medidas será efectiva sin una ciudadanía activa, crítica y comprometida. Defender la democracia es, en esencia, una tarea colectiva y constante que definirá nuestro futuro común.

AGENDA

- 18:00h** Acreditación de asistentes y bienvenida con café de networking
- 18:30h** Miradas Cruzadas:
Gilles Finchelstein, secretario general de la Fundación Jean-Jaurès
Máriam Martínez-Bascuñán, profesora de Teoría Política en la Universidad Autónoma de Madrid
Modera: **Sylvia Carrasco**, directora de Diálogo
- 19:45h** Fin del acto

Organizado por:

DIÁLOGO



Desde 1983, Diálogo tiene por objetivo enriquecer la relación entre Francia y España y la construcción europea, favoreciendo el conocimiento mutuo, generando espacios de debate y siendo un interlocutor de referencia para las Administraciones y empresas de ambos países. La Asociación lleva a cabo actividades de carácter empresarial, cultural, social y formativo, y promueve becas para jóvenes estudiantes. Presidida por Loreto Ordóñez, es una asociación reconocida de Utilidad Pública, cuyos Presidentes de Honor son S.M. el Rey de España y el Presidente de la República Francesa. Su Patronato de Honor está formado por empresas francesas en España y españolas con intereses en Francia. Para más información: www.dialogo.es.

[@DialogoEsFr](https://twitter.com/DialogoEsFr)

GILLES FINCHELSTEIN



Secretario general de la Fundación Jean-Jaurès

Experto reconocido en análisis político y social, es miembro fundador y secretario general de la Fundación Jean-Jaurès, que ha dirigido durante más de veinte años. Es colaborador en Le Grand face à face de France Inter y en Quotidien de TMC, y autor, entre otros, de obras como *La démocratie à l'état gazeux* (Flammarion, 2025), *Piège d'identité* (Fayard, 2016) y *La dictadura de l'urgence* (Fayard, 2011).

[LinkedIn: Gilles Finchelstein](#) | [X: @finchelstein](#)

MÁRIAM MARTÍNEZ-BASCUÑÁN



Profesora de Teoría Política en la Universidad Autónoma de Madrid

Máriam Martínez-Bascuñán es profesora de Ciencia Política de la Universidad Autónoma de Madrid, especialista en teoría política y pensamiento feminista. Finalizó sus estudios de Ciencia Política y Derecho en el Institut d'Études Politiques de París y ha sido investigadora visitante en la Universidad de Chicago y en la Universidad de Columbia de Nueva York. Es autora del libro *Género, emancipación y diferencias* (Plaza & Valdés, 2012); coautora, con Fernando Vallespín, de *Populismos* (Alianza Editorial, 2017) y autora de *El fin del mundo común* (Taurus, 2025). Ha publicado artículos académicos y capítulos de libros de teoría política en revistas españolas y extranjeras. En junio de 2018 fue nombrada directora de Opinión del diario El País, cargo que ejerció hasta 2020. Actualmente es columnista y colaboradora del mismo periódico y forma parte de su comité editorial.

[X: @MariamMartinezB](#)

MODERA: SYLVIA CARRASCO, directora de Diálogo

Con la colaboración de:

ENGIE ESPAÑA



Con una notable presencia en España en toda la cadena de valor de la energía desde hace más de 25 años y con más de 1.700 empleados repartidos por todo el país, la estrategia de ENGIE pasa por producir energía de manera muy respetuosa con el medio ambiente, y por acompañar a sus clientes en su camino hacia la neutralidad en carbono. De esta manera, ENGIE ayuda a disponer de energía más limpia y a conseguir ciudades más sostenibles, e industrias más eficientes. Su estrategia de descarbonización se apoya en dos palancas: la actuación sobre su propia producción de energía, mediante el desarrollo de energías renovables, y la descarbonización de sus clientes, a través de soluciones industriales que les permitan reducir sus costes de energía y sus emisiones de CO₂. ENGIE es el sexto agente generador del país con una capacidad instalada de cerca de 3.700 MW, incluyendo 1.700 MW de activos renovables -eólicos, solares y minihidráulicos-, y 2.000 MW de generación flexible y baja en carbono. Junto con sus clientes, ENGIE desarrolla y gestiona más de 300 MW de activos que hacen realidad la transición energética (plantas industriales de autoconsumo fotovoltaico o termosolar, calderas de biomasa y cogeneraciones). La compañía trabaja también en comercialización, trading y gestión de energía, y es agente de referencia en la estructuración y puesta en marcha de contratos de largo plazo de compraventa de energía renovable (PPAs). ENGIE es líder en redes de calor y frío a nivel nacional (Barcelona, Zaragoza, Pamplona, Palencia, etc.) y dispone de múltiples capacidades en la concepción, diseño, puesta en marcha y operación de soluciones industriales para ayudar a sus clientes a consumir menos y mejor energía. El valor diferencial de ENGIE reside en su capacidad de gestión integral de toda la cadena de valor de la energía, encargándose de la financiación, construcción, explotación y mantenimiento de todo tipo de activos industriales para la descarbonización. Estas características hacen de ENGIE el socio de referencia en España para acelerar la transición energética y construir un futuro mejor y más sostenible.



Asociación de Amistad Hispano-Francesa
- Desde 1983 - Declarada de Utilidad Pública
Velázquez, 15 - 28001 Madrid
+34 684 46 86 17 | eventos@dialogo.es
www.dialogo.es

